



Rundbrief Nr. 8 – Juni 2022

Von Vanessa Ukca - Kinder früh fördern für bessere Bildungschancen
Ein Personaleinsatz von Comundo

Verantwortung der Gemeinschaft als Ganzes



"Ubuntu - I am because you are" ein Zulu Sprichwort aus Südafrika, das für Verbundenheit und Gemeinschaft steht.

Liebe Freunde

Gemeinsam haben Eltern, Nachbarn, Kindergärtner/-innen, Schulleiter/-innen und "Development Workshop" in Oshakati Klassenzimmer und Toiletten gebaut und renoviert, Spielplätze entstehen lassen und Zäune errichtet. Durch ein eingeschränktes Budget ist Development Workshop auf die Unterstützung der Gemeinschaft angewiesen. Diese Beteiligung von allen hat den schönen Nebeneffekt, dass die Gemeinschaft stolz ist auf ihr Ergebnis und es als Eigentum anerkennt, was dazu führt, dass dem neuem Eigentum besser Sorge getragen wird. Auch innerhalb von Development Workshop arbeiten wir Hand in Hand projektübergreifend zusammen. Rebeka arbeitet im Sanitation-Projekt und packt seit März tatkräftig und mit vollem Körpereinsatz bei uns im ECD-Projekt mit an.

Kontaktadresse - Vanessa Ukca

Wer diesen Rundbrief neu oder nicht mehr erhalten möchte, melde sich bitte bei:

vanessa.ukca@comundo.org - Die Kosten für Einsätze trägt Comundo.

Angaben zu Spendenmöglichkeiten finden sich auf der letzten Seite.





Rundbrief Nr. 8 – Juni 2022

Von Vanessa Ukca - Kinder früh fördern für bessere Bildungschancen
Ein Personaleinsatz von Comundo

Kindergartenbesuche in Katima Mulilo

Nachdem ein/e Kindergärtner/-in unseren Workshop besucht hat und das neu Gelernte anschliessend im Unterricht umsetzt, unterstützen wir bei Kindergartenbesuchen individuelle Bedürfnisse. Gemeinsam mit Nancy habe ich während drei Tagen den Kindergarten 'Immanuel' in Katima Mulilo besucht, wo wir Christina und Ida berieten. Nach dem ersten Unterrichtsbesuch planten wir im Feedback-Gespräch gemeinsam für den folgenden Tag und teilten ein paar Ideen für Lernspiele, die wir aus Recycling-Material basteln wollten. Zu unserer Überraschung holte Christina eine grosse Kiste mit Lernspielen aus dem Nebenzimmer. Die Begriffe 'Freispiel' und 'spielerisches Lernen' sind vielen Kindergärtner/-innen bekannt, aber für die Umsetzung braucht es Mut zur Veränderung und Zeit für die Umsetzung. Am zweiten und dritten Tag unterrichteten wir im Teamteaching. Christina und Ida wirkten anfangs im spielerischen und schülerzentrierten Unterricht mit viel Bewegung und einem höheren Lautstärke-Pegel als gewohnt noch etwas unsicher. Im Feedbackgespräch meldeten sie zurück, dass sie es toll fanden, wie aktiv und konzentriert die Kinder waren, besonders die jüngeren Kinder, die sonst unruhig sind und einen grossen Bewegungsdrang haben.



Kunstunterricht: Die Kinder malen ein Haus

Buch Launch - Namibische Bilderbücher

Viele Kinder in Namibia haben keinen Zugang zu Büchern, weder zu Hause noch im Kindergarten. Diese fehlende frühe Literalität zeigt sich in der Schule, wo viele Schüler/-innen Lese- und Schreibschwächen zeigen. Hilma, unsere Programm-Managerin hat sich zum Ziel gesetzt, dass jedes Kind in Namibia mindestens ein Buch besitzen soll. Sie hat bereits drei Bilderbücher mit namibischem Kontext geschrieben. Der 'Namibian Picture Atlas' wurde im Februar veröffentlicht. UNICEF und lokale Sponsoren haben den Druck von 8000 Exemplaren ermöglicht, welche durch Development Workshop und andere NGO's an Kinder im ganzen Land verteilt werden. 'My Namibian Wildlife' ein Buch über Tiere und 'Adventure Namibia' ein Buch über zwei Kinder, die durch Namibia reisen, sind auch druckbereit. In Namibia werden mehr als 25 Lokalsprachen gesprochen. Einige davon sind auch Unterrichtssprache im Kindergarten und in der Schule. Um diese Mehrsprachigkeit zu bereichern hat Development Workshop Bilderbücher aus online-Plattformen in vier Lokalsprachen übersetzt und für hundert Bibliotheksboxen drucken lassen, welche an Kindergärten gespendet werden. Die Übersetzungen sollen auch ein Anreiz sein für Eltern, um die Bücher auszuleihen und zu Hause mehr zu lesen. Neue Bilderbücher und Übersetzungen in weitere Lokalsprachen sind in Planung.



Buch Launch



Rundbrief Nr. 8 – Juni 2022

Von Vanessa Ukca - Kinder früh fördern für bessere Bildungschancen
Ein Personaleinsatz von Comundo

Readathon - Ein Vorlese-Erlebnis für Klein und Gross

Mehr als 150 Kinder, 100 Eltern und Kindergärtner/-innen besuchten unseren Vorlese-Event in Oshakati, an dem wir über die Wichtigkeit von Bilderbüchern in den ersten Jahren eines Kindes und ihre Bedeutung für die Sprachentwicklung sprachen. Nach einer kurzen Rede kamen die Kinder und ihre Eltern in den Genuss von ein paar Bilderbüchern, die wir ihnen zeigten. Besonders gefreut habe ich mich darüber, dass nicht nur Kinder, sondern auch viele Eltern am Vorlese-Erlebnis teilnahmen, weil Sprache nicht nur im Kindergarten und der Schule gefördert werden sollte, sondern auch Zuhause.



Gespannte Gesichter beim Vorlesen

Bibliotheks-Boxen für Oshakati

Dank lokalen Spendern erhielten zehn Kindergärten eine Bibliotheks-Box mit 57 Büchern in Englisch und Oshindonga. Davon profitieren nicht nur die zehn glücklichen Empfänger, sondern alle 58 Kindergärten in Oshakati, 1500 Kinder und ihre Eltern, die sich Bücher daraus ausleihen dürfen. Zusätzliche 90 Bibliotheks-Boxen für sechs Städte stehen bei uns im Büro und werden noch überreicht, nach dem sie bemalt wurden.



'Good Morals'-Kindergarten erhält eine Bibliotheks-Box

Fish River Canyon

Im zweitgrössten und ältesten Canyon der Welt sind wir drei Tage lang bergab, bergauf, über Stock und Stein gewandert, haben im Sand gepicknickt und im Fluss gebadet. Die Nächte waren kalt und der Wind wehte eisig. Die Hütten in denen wir schliefen boten ein bisschen Schutz vor dem namibischen Winter und eine unglaubliche Aussicht auf den Canyon und seine atemberaubenden Sonnenuntergänge. Unsere nächste Reise ist in Planung, mal sehen wo es uns hinzieht - ich werde euch im November darüber berichten.



Nicole, Cecilia, Dominique und ich im Fish River Canyon



Rundbrief Nr. 8 – Juni 2022

Von Vanessa Ukca - Kinder früh fördern für bessere Bildungschancen
Ein Personaleinsatz von Comundo

Fachleute im Entwicklungseinsatz

Was, wenn das Recht auf ein gesundes, gewaltloses und unversehrtes Leben nicht mehr gilt? Wenn der Schulbesuch als wichtiger Schlüssel zu Bildung und einem würdevollen Beruf verwehrt bleibt? Oder wenn nur die Flucht ins Ausland die Familie zuhause ernähren kann?

Comundo verbessert mit über hundert Fachleuten die Lebensbedingungen von Menschen in Lateinamerika und Afrika mit einem Fokus auf Kinder, Jugendliche sowie alte Menschen. Dies dank dem Austausch von Wissen und Erfahrung mit lokalen Partnerorganisationen, mit Vernetzung und mit der Förderung von gegenseitigem Lernen.

Als eine Schweizer Organisation der Zivilgesellschaft trägt Comundo zur Erreichung der Ziele der Agenda 2030 bei. Sie verknüpft die konkreten Erfahrungen der Fachleute vor Ort mit politischem Handeln in der Schweiz.

Comundo

im RomeroHaus

Kreuzbuchstrasse 44

CH-6006 Luzern

Telefon: +41 58 854 12 13

spenden@comundo.org

www.comundo.org



**Ihre Spende
in guten Händen.**

Ihre Spende zählt!

Comundo deckt die Gesamtkosten der Fachpersoneneinsätze (Ausbildung, Lebensunterhalt, Sozialversicherung, Projektkosten). Dies ist nur möglich dank der treuen Unterstützung unserer Spenderinnen und Spender. Wir danken Ihnen herzlich für Ihre Mithilfe.

Spendenkonto

PC 60-394-4

IBAN CH53 0900 0000 6000 0394 4

Spenden aus Deutschland

Postbank Stuttgart

IBAN DE14 6001 0070 0011 5877 00

**Jetzt mit TWINT
spenden!**



QR-Code mit der
TWINT App scannen



Betrag und Spende
bestätigen



**Scannen Sie diesen Code und besuchen Sie meinen
Einsatz online!**

